

Pastorale Québec

Volume 131, numéro 8 • Novembre 2019

enfant de Dieu.
est dans les cieux.
vivre en liberté
Dieu m'a d

**Les Assises
de la spiritualité**

**Des personnes baptisées
en mission**

**Le lancement
de l'Année
pastorale**

La traite humaine

**Chrétiens d'Orient
en transition**

Premier plan

- 3 Le lancement diocésain de l'Année pastorale**
Un spectaculaire feu d'artifice!

Voies de passage

- 7 Le Pape dans l'océan Indien**
Ces incontournables périphéries
- 8 La traite humaine, qu'en est-il au juste?**
Depuis quinze ans, le combat des religieuses contre ce fléau
- 10 Entrevue avec Carl Héту**
La déstabilisation des chrétiens d'Orient

Vie diocésaine

- 14 Marie et son Fils nous attendent le 9 décembre**
- 15 Des baptisés envoyés pour la mission**
- 17 Inspirés par sainte Thérèse**
- 18 Les Assises de la spiritualité**
Grandir dans le renoncement
- 19 • Les Assises de la spiritualité**
Faire jaillir la lumière d'un corps qui se flétrit
• Dina Bélanger nous parle encore

- 21 • Une touche mariale dans l'appel vocationnel**
• Nominations diocésaines
- 22 Marcher et prier pour le climat**
- 23 La Place des cultures populaires, au diapason de son milieu**

Carrefour

- 24 Dessine-moi un personnage... biblique!**
Nos réseaux? Sociaux, depuis toujours!
- 26 Célébrer avec son corps**
Vénérer des reliques, est-ce bien catholique?
- 27 Cinéma**
L'impact François... très touchant!
- 28 Livres**
- 32 En bref**
- 36 Méditation**
Vivre, c'est aussi mourir...

LIMINAIRE

Un élan à nourrir

Pour nous, « baptisés et envoyés », c'est une nécessité de faire un arrêt aux puits. En course automobile, ce genre de pause dure quelques secondes à peine mais est absolument crucial.

Parmi les articles de cette édition, plusieurs font référence à des événements qui ont eu un tel effet dynamisant pour moi. Le lancement de l'Année pastorale, le premier auquel je participe dans sa version renouvelée et élargie, a donné le ton à mon automne. La Marche pour le climat du 22 septembre a nourri mon espérance. Le visionnement du grand documentaire sur l'impact du pape François m'a émue et incitée à œuvrer dans la direction que pointe le Pape, c'est-à-dire... dehors!

Et vous, quels sont vos arrêts aux puits, cet automne? Peut-être vous êtes-vous ressourcé



PHOTO: DENIS BOUCHARD

lors des événements entourant le Mois missionnaire extraordinaire? Avez-vous participé aux Assises de la spiritualité en septembre? Ou lu un livre inspirant?

Nous vous offrons dans ces pages quelques échos de ces moments qui permettent de s'abreuver au Puits. Car de l'élan, Dieu sait qu'il en faut, pour la mission. Que de chantiers nous attendent dehors, comme en témoignent d'autres textes de ce numéro.

Sortons... pour que l'Évangile résonne dans l'existence concrète des personnes souffrantes, marginalisées, pauvres, malades, assoiffées. Sortons... pour que nos concitoyens puissent rencontrer le Christ. Sortons... pour construire une société où la dignité de chacun est favorisée et où la fraternité prime. Sortons... pour écouter l'Esprit nous interpeller.

Valérie Roberge-Dion